

# Sitzungsprotokoll

der Sitzung vom 12. Dez 2014  
16:00 – 18:00 Uhr

**Fachschaftsrat aller Physikstudiengänge**  
Universität des Saarlandes  
Campus E 26 Raum E.01  
66123 Saarbrücken



**Anwesende:** Michael Ziegler, Patrick Galenschowski, Ida Stapf, Luci Kainka, Stefan Ruloff, Fabian Hubertus Kreten, Raphael Backes, Olaf Leismann, Martin Steinell, Nico Fries

## Tagesordnungspunkte

### 1. Fachschaftswichteln:

Die Fachschaft hat wie in den letzten Jahren ein Wichteln organisiert. Wichtelgeschenke werden auf der Weihnachtsfeier am Donnerstag, den 18.12.2014 verschenkt.

### 2. Offener Brief an die Landesregierung:

Der Fachschaftsrat schreibt einen offenen Brief an die Landesregierung. Darin werden die Folgen der geplanten Sparmaßnahmen für den Fachbereich genannt und erläutert, warum die Durchsetzung dieser eine grobe Fehlentscheidung wäre. Autoren werden Martin und Luci sein. Wir werden den Brief mit weiteren MINT-Fachschaftsräten formulieren und an die Presse, den Saarländischen Rundfunk, den Uni-Newsletter und die Landesregierung verschicken.

### 3. Protestaktion am Dienstag, den 16.12.2014:

Der Fachschaftsrat wird die Protestaktion der AStA vor dem AudiMax (B 4.1) am Dienstag, den 16.12.2014 unterstützen, indem Schwenker von 12 – 16 Uhr verkauft wird. Die Helfer werden in einstündigen Schichten eingeteilt. Dazu wird Michael 260 Brötchen, 120 Schwenker, 60 Käsewürstchen und 60 Weiße Würstchen sowie ausreichend Holz, Ketchup und Senf einkaufen.

#### 4. Ergebnisse des Gesprächs mit Studien- und Prodekan:

**Sparmaßnahmen:** Reaktionen könnten sein, einen offene Briefe und Pressemitteilungen zu verfassen sowie Protestaktionen ins Leben zu rufen. Ein offener Brief wird verfasst und u.a. an die Presse geschickt (s.o.), verschiedene von der AStA organisierte Protestaktionen werden in der folgenden Woche (15.12. – 17.12.) stattfinden und durch die Fachschaftsräte unterstützt.

Würden die Einsparungen umgesetzt, wären mögliche Konsequenzen:

- Übungen zu Vorlesungen
- Zusatzangebote und Studentische Betreuung wie das Rechentutorium und
- Korrektur der Übungsblätter

werden eingeschränkt oder aufgegeben.

**Rechentutorium:** Ein Vorschlag der Professoren war es, eine Statistik anzulegen, um einen Zusammenhang von Tutoriumsbesuchen und dem Bestehen der Klausur festzustellen (Konkrete Umsetzung wird in zukünftiger Sitzung besprochen).

**Sitzgelegenheiten im Tower (C6.3):** Der Saal, in dem das Grundpraktikum zur Zeit stattfindet, soll umgebaut werden. Dazu müssen vor Umbaubeginn die Sitzgelegenheiten und Tische umgestellt werden. Da der Start der Arbeiten noch nicht bekannt ist, kann das Mobiliar vor dem GP-Saal vorerst unverändert stehen bleiben.

**Verbesserung der Lehre:** Zur Verbesserung der Lehre wird ein regelmäßiges Dekanatstreffen eingerichtet. Alle drei Wochen werden sich Prof. Pelster, Prof. Birringer und mindestens zwei Vertreter des Fachschaftsrates treffen und sich austauschen. Falls Probleme mit einer bestimmten Veranstaltung auftreten, werden die Verantwortlichen ebenfalls eingeladen. Ein vorläufiger Termin wurde für mittwochs, 13:30 Uhr vorgeschlagen.

#### 5. OE-Brief:

Fabian hat eine Vorlage zur Erstellung des Erstie-Briefes und der Einladung zum Erstie-Wochenende geTeXt und vorgestellt. Wesentliche Neuerungen sind der Kopf, der an Fensterbriefe angepasst ist und das schnellere Einlesen der Anschriften aus einer Excel-Datei.